
吃穿不愁，住房无忧，出行便
捷，这一定是美好生活的正确打开
方式。且说出行，也许你早已发现
这座城市的改变，从“潮汐车道”到

“可变车道”，从实时推送路况信息
到抓拍各项隐性交通违法，交警部
门运用黑科技助力出行的脚步始
终未停歇。

智慧交通发展至今，拥有哪些可
喜的成绩？未来还能给予市民怎样
的畅想？在昨天美好生活节的大咖
访谈直播中，宁波市公安局交通警察
局宣传处副科长魏杨一一作出解答。

“我们有大数据集成平台，实
时监控全网路况，就相当于人的大
脑。要是哪段路堵了，哪里出事故
了，都能第一时间发现并指派就近
警力前往疏导处理。”

近年来，各种隐性违法行为逐
渐暴露在黑科技面前，城市道路变
得愈发有序、安全。就像违法鸣号，
因为有了声纳技术，从以往的难取
证到如今一抓一个准。

“五一”小长假即将到来，访谈
中他着重提到了一个便民服务。
大雾天气或长假期间高速出入口
可能会采取临时封道，若没及时了
解情况，等驱车赶到时发现封道，
实在是败兴而归。“市民现在可以
获得实时信息了，‘宁波交警’微信
公众号子菜单中有个‘路况详情’，
其中就有高速入口查询。实时更
新，非常方便。”

科学规划
老城区居民也能
享有高品质生活

宁波老城区内有不少老旧小
区，这些小区在居住环境、交通、
停车等方面都不尽人意，但是通
过科学规划，老旧小区居民也能
享有高品质生活。目前，我市已
经进行了探索。

宁波市自然资源和规划局地
区与村镇规划处处长汪琳说，目
前，我市已编制完成了《鼓楼街道
15分钟社区生活圈营造设计》，
在15分钟步行圈范围，聚焦居民
的衣食住行。“15分钟社区生活
圈，即在15分钟步行可达范围
内，配备生活所需的基本服务功
能与公共活动空间。”汪琳说，“说
得通俗点就是以家为核心开展日
常生活，比如买菜、锻炼、娱乐等，
步行 15 分钟就能实现这些需
求。而我们规划要做的就是把实
际使用和需求相协调，进行资源
的有效合理分配。”

公共活动空间规划上，汪琳
建议通过合理规划，将公共空间
连点成线、串线成网。“例如，小区
周边分布着大片绿地，但并没有
与居住区串联，我们建议通过延
续林荫道，在空余地块植入口袋
公园，把资源连接形成网络，实现
价值叠加。”

交通拥堵、停车难，恐怕是老
旧小区居民最为关心的焦点。“为
此，我们提出了‘慢行生活体系’
概念，主要包含‘慢行系统’与‘机
动车系统’。‘慢行系统’通过‘慢
行城区’、同时辅以‘共享街道’、

‘外围停车’的方式实现，最终形
成舒适、健康、宜居、乐游的最宁
波老城区。”

食药安全
“我们一直在努力”

美好生活，离不开衣食住行，而食
品和药品安全尤其关键。宁波在这方
面已有成熟的模式，并开始输出到其
他城市。

昨天，在美好生活节的大咖访谈
节目中，宁波市市场监管局副局长陈
元刚详细介绍了宁波在这方面取得的
成效和未来的展望。

陈元刚说，宁波这几年通过各方
努力，在食品和药品监管上已经取得
了长足的进步。每年进行几万次的
抽检，总体情况良好。今年年初重点
进行了保健品市场整治，查处了一大
批违法案件，大大净化了我市的保健
品市场，非法会销等现象大大减少，
也为广大消费者挽回了巨大的经济
损失。学校餐饮监管方面，一方面大
力建设学校自有食堂，提高阳光厨房
的普及率，让学生们吃得健康。另一
方面严厉打击校园周边的“五毛食
品”，消除食品安全隐患，让家长更加
放心，也让学生的食品安全有了更大
的保障。

宁波在网络订餐监管方面走在全
国前列。通过大数据以网管网的高科
技手段，可以全面监控全市数万家各
类餐饮单位，目前该系统已经从1.0版
升级到3.0版，除了证照比对之外，还
加入了线下实时执法的功能，发现问
题可以及时发送信息给基层监管人
员，第一时间进行处理。目前该系统
已经成为宁波模式，向全国进行推
广。到今年年底，将会有120个城市
采用这个系统对网络订餐进行监管。

陈元刚表示，食品和药品关系到
每个人的切身利益，而监管工作永远
在路上。希望通过美好生活节这个平
台，让更多市民了解市场监管部门的
工作，大家一起努力共创美好生活。

交通出行
黑科技
助力智慧交通

如何打造
美好生活？

这几场主题访谈
令人不虚此行

昨天上午9:30，2019美好生活节在宁波文化广场科探中心
隆重启幕。围绕“美好生活”主题，在一楼展馆的访谈区，来自市
市场监管局、市自然资源和规划局、市公安局交通警察局、市园
林局等部门的相关负责人，与市民面对面交流。

人居环境
多彩绿化
扮靓市民生活

园林绿化与老百姓的生活紧
密相连，这些年，宁波的园林绿
化提升很快，使老百姓的人居环
境有了质的飞跃。

宁波市园林局总工程师龙骏
说：“针对老百姓对园林工作的
呼声和需求，我们将加强园林科
普，让更多的市民认知多彩多样
的园林植物，包括在园林博物馆
招募‘小小讲解员’等。我们还
要求宁波的公园开展植物挂牌和
设置电子名片，让市民对每一种
植物有一个直观的认识。想了解
园林科普知识的朋友，也可以关
注‘宁波园林’公众号。”

宁波的公园建设发展很快，
居民小区基本实现了出门千米之
内就有公园绿地。特别是近些年
来，园林部门大力推进园林绿化从
平面走向立体，从绿色走向彩色的
系列工程，这也是我市园林今后相
当长一段时间的工作内容之一。
这里特别要指出的是，在城市土地
存量不足的背景下，我市从2016
年推出了垂直绿化，目前已在鄞
州、海曙、江北完成桥柱垂直绿化
3000 平方米，公厕垂直绿化 65
个。从2018年起，我市还开展了
破墙透绿工作，全市累计完成点位
45个，改造围墙长度7000余米。
下一步，园林部门还将继续做好
花卉大道和花漾街区建设，进一
步做好屋顶绿化示范点的推广。
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